

Gordon Lightfoot (1938-2023)

Gordon Lightfoot vient de nous quitter à l'âge de 84 ans. Cette icône de la musique canadienne avait reçu en 1997 le PGGAS de la réalisation artistique. Il a, pendant des décennies, fait la chronique du monde qui l'habitait et du monde qu'il habitait, revenant ensuite inlassablement faire part de ses sentiments, de ses idées et de ses observations à son public.

Geddy Lee, qui a aussi reçu un PGGAS en 2012 avec les membres du groupe Rush, a dit de lui en 2019 qu'il est « notre poète national, notre légende de la chanson » dans le documentaire *Gordon Lightfoot: If You Could Read My Mind. S*es chansons intemporelles, qui ont été reprises par d'innombrables artistes, expriment l'essence même de l'expérience canadienne. Ses airs les plus connus comprennent *The Canadian Railroad Trilogy, If You Could Read My Mind, The Wreck of the Edmund Fitzgerald et Sundown.*

L'un des plus grands auteurs-compositeurs-interprètes que le Canada ait connus, Gordon Lightfoot a accédé à la célébrité dans les années 1960. Lauréat de 16 prix Juno, il a été intronisé à l'Allée des célébrités canadiennes, au Panthéon de la musique canadienne et au Panthéon des auteurs et compositeurs canadiens, en plus d'avoir été nommé Compagnon de l'Ordre du Canada.

M. Lightfoot figurera à jamais parmi les grandes personnalités canadiennes. Nous offrons nos plus sincères condoléances à sa famille, à ses amis et à ses admirateurs partout dans le monde.

Une déclaration du Centre national des Arts :

Nous sommes attristés par le décès de Gordon Lightfoot, l'auteur-compositeur-interprète le plus légendaire du Canada. Le drapeau du CNA sera en berne à sa mémoire. Sa musique reflétait l'humeur et l'état d'esprit d'une génération et est devenue la trame sonore de notre pays. Gordon Lightfoot a chanté à plusieurs reprises au CNA, incluant lors du festival d'ouverture du Centre national des Arts à Ottawa le 8 juin 1969. Son dernier spectacle à la Salle Southam remonte à novembre 2018, devant une foule d'admirateurs de longue date. Nous offrons nos plus sincères condoléances à la famille, aux amis et nombreux admirateurs.

